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Sehr geehrte Eltern, 
liebe Schülerinnen und Schüler,  
 
nach hoffentlich erholsamen Osterferien 
möchte ich Sie und Euch mit diesem Curie-
Kurier zur letzen Etappe des Schuljahres 
2010/11 begrüßen und für alle 
bevorstehenden Aufgaben – besonders für die 
schriftlichen und mündlichen Abiturprüfungen 
– Kraft und Erfolg wünschen. 
 
Neben der Vielzahl schulischer Anforderungen 
erwarten uns noch eine Reihe besonderer 
Höhepunkte im Schulleben. Im Mai besuchen 
unsere Schüler die Partnerschule in Polen und 
wir sind Gastgeber für die französischen 
Schüler im Rahmen der neu aufgebauten 
Schulpartnerschaft. Unterricht der „etwas 
anderen Art“ gibt es im Sommersportlager der 
Klasse 7, zur Studienfahrt der Klasse 11 und 
während der Projektwoche im Juni. Besonders 
hinweisen möchte ich auf unseren 
traditionellen Regenwaldlauf und das 
„Jahrmarkt“- Schulfest am 07. Juli, für welches 
die Organisatoren noch Ideen und Mitstreiter 
suchen. 
 
In den Ferien erreichte uns die Nachricht, dass 
der Freistaat Sachsen 15,4 Millionen Euro  
Fördermittel für die anstehende Sanierung des 
MCG zugesichert hat. Damit wird die 
Landeshauptstadt finanziell entlastet und das 
Bauvorhaben kann mit dieser 60-prozentigen 
Förderung planmäßig umgesetzt werden. 
Die Perspektive für unser Gymnasium 
angesichts der steigenden Schülerzahlen in 
Dresden bereitet uns aber Sorgen. Eltern, 
Schüler und Lehrer verbinden damit 
schulorganisatorische und pädagogische 
Probleme, auf die wir weiterhin aufmerksam 
machen werden. Nähere Information dazu im 
Folgenden von Frau Wulfkühler.  
 
Herzliche Grüße 

 

 
 
 
 
Liebe Eltern, 
 
der Elternrat beschäftigt sich zurzeit mit der 
neuen Schulnetzplanung und deren direkter 
Auswirkung auf das Marie-Curie-Gymnasium.  
 
Nachdem erfreulicherweise im Stadtrat 
beschlossen wurde, an unserer Schule ab 
dem Februar 2012 mit sogenannten 
fördermittelunschädlichen Maßnahmen die 
Sanierung zu beginnen und alle Arbeiten 
inklusive Neubau spätestens bis zum Sommer 
2014 abgeschlossen zu haben, eröffnete der 
Bürgermeister Herr Lehmann, dass die 
Außenstelle weiterhin betrieben werden soll. 
Unsere Schule wird 6-zügig weiterlaufen.  
Was das für unsere Kinder und auch für die 
Lehrer bedeutet, haben viele Eltern in Briefen 
den Stadtratsfraktionen, dem 
Schulverwaltungsamt und dem Stellvertreter 
von Frau Orosz, Herrn Hilbert, dargelegt. 
Bisher konnten einige Mitglieder des 
Elternrates mit den bildungspolitischen 
Sprechern der CDU, den Grünen und der SPD 
über dieses Problem diskutieren und stießen 
mit ihren Argumenten auf offene Ohren. Ein 
Besuch Anfang März bei dem SVA verlief 
hingegen weniger erfreulich, ebenso war das 
Gespräch mit Herrn Lehmann während der 
Schulkonferenz am 6. April nicht sehr ergiebig.  
 
Alle schulpolitischen Sprecher der 
Stadtratsfraktionen werden deshalb 
gemeinsam zu einer außerordentlichen 
Schulkonferenz eingeladen werden. 
 
Ich möchte allen Eltern danken, die an der 
Briefe-Aktion teilgenommen haben. Zumindest 
ist unser Anliegen im Rathaus bekannt.  
 
Birgit Wulfkühler 
Elternratsvorsitzende 
 
 



Lehrgebäude Terrassenufer 
 
Die Cafeteria  am Terrassenufer bietet den 
Schülern nun im dritten Jahr eine 
Pausenversorgung an. Nach 
Startschwierigkeiten und der Umstellung des 
Angebotes hin zu größerer Vielfalt konnte 
2010 eine betriebswirtschaftlich 
stabile Situation geschaffen werden. Dies ist 
im Haushaltjahr 2011 bisher nicht mehr 
gegeben, die Betreiberin gleicht zurzeit 
Verluste nur noch durch die Cafeteria auf der 
Zirkusstraße aus. Da dies auf Dauer nicht 
akzeptabel ist, wurde bereits eine mögliche 
Schließung der Cafeteria am Terrassenufer 
erwogen.  
Mit der Schulleitung wurde vereinbart, die 
Entwicklung des Kaufverhaltens der Schüler 
im ersten Halbjahr des kommenden 
Schuljahres noch abzuwarten und bei der 
Entscheidung zu berücksichtigen. Auch 
Veränderungswünsche können noch 
angemeldet werden  – allerdings gibt es 
aufgrund der räumlichen Situation leider viele 
Einschränkungen. 
 
Der Förderverein wird die Finanzierung eines 
Trinkbrunnens  für das Terrassenufer 
unterstützen. Sobald die Wasserprüfung 
abgeschlossen ist, soll das Projekt Gestalt 
annehmen.  
Deshalb hiermit die Aufforderung an die 
Schüler der Klassen 7 bis 10 über den 
Schülerrat Eure Gestaltungsvorschläge 
einzubringen. 
 
Annette Hähner 
 
Sponsorenlauf für den Regenwald 
 
Der 8. MCG-Regenwald-Sponsorenlauf  findet 
am 11. Mai 2011 statt. Im Vorfeld suchen sich 
wieder alle Schüler Sponsoren (Eltern, 
Verwandte, Nachbarn, Firmen), die für eine 
300 m – Runde einen Geldbetrag spenden. 
Jeder Schüler läuft dann möglichst viele 
Runden im Blüherpark. Beim Ausdauerlauf 
dürfen die Schüler zwischendurch pausieren, 
die Klassenlehrer bescheinigen die gelaufene 
Strecke. Dadurch können sich die Schüler 
dann das „erlaufene“  Geld vom Sponsor 
abholen. Die Sponsoren sind natürlich herzlich 
eingeladen, den Lauf  „ihrer Sportler“ direkt  zu 
beobachten. 

Die Schüler des MCG´s haben sich schon bei 
den letzten sieben Sponsorenläufen 
angestrengt. So  wurde der Ankauf von über 
550 Hektar  Regenwaldfläche in Südamerika 
möglich, die nun unter Schutz stehen.  Auf 
diesem Gelände wird  in Ecuador auch die 
Tierauffangstation „AmaZOOnico“ betrieben. 
Dort werden Tiere aufgepäppelt, die von 
Wilderern verletzt oder aus illegalem Handel 
beschlagnahmt wurden. Außerdem wird 
erneut das Goldkopf-Langurenaffenprojekt  in 
Vietnam unterstützt.  
Für unseren 8. Lauf erhoffen wir uns wieder 
ein gutes Ergebnis, denn das „erlaufene“ Geld 
wird erneut in der Schule gesammelt und für 
unser Regenwaldprojekt eingesetzt.  
 

Silke Bellmann und die Regenwald-AG 
 
Ein herzliches Willkommen  
an unsere beiden Austauschschüler der 
kalifornischen Partnerschule GISSV! 
 
Guergana Tritchkova und McGregor 
Stadtmiller sind für drei Monate zu Gast in der 
Klasse 9D und wohnen bei Shenja Raulfs bzw. 
Philipp Dietz.  
Nach aufregendem Flug, guter Landung und 
einer herzlichen Begrüßung am Flughafen in 
Klotzsche sind die beiden nun mit offenen 
Augen und Ohren dabei, sich hier 
einzugewöhnen, Unterschiede, 
Besonderheiten, Alltägliches zu entdecken. 
Nach einem tollen Auftakt mit 
Kletterwandertag in ihrer neuen Klasse gab es 
eine offizielle Begrüßung für die beiden und 
ihre deutschen Partner bei Frau Hähner. Am 
Sonntag, dem 17.04.11 erkundeten sie 
gemeinsam mit ehemaligen und neuen 
Austauschkandidaten unseres Gymnasiums 
einen Teil der Sächsischen Schweiz. Neben 
sicher spannenden Eindrücken im Unterricht 
warten noch viele Erlebnisse mit den 
Gastfamilien, denen hier herzlich gedankt sei 
für die liebevolle Aufnahme, auf die beiden. 
Weitere gemeinsame Aktivitäten mit den 
MCG- Schülern, z. B. eine Fahrt nach Weimar 
und Berlin, sind geplant. 
Sprecht die beiden ruhig an, wenn ihr euch für 
ihr Leben in Amerika, unsere Partnerschule 
oder ähnliches interessiert. Sie sind sehr offen 
und freuen sich auf Kontakte! 
 

Frau Baier und Frau Linke 



Der Gesundheitsnachmittag  
 
Der Gesundheitsnachmittag hatte viele 
verschiedene Stationen, die die 11. Klassen 
für die 5. Klassen organisiert haben. Diese 
konnte man am 10. und 17. März besuchen. 
Von Experimenten und Forschung bis zur 
Entspannung und Dehnung. Außerdem gab es 
Vorträge über  gesundes Essen. 
Zuerst wurden die Kinder der 5. Klassen in 
kleine Gruppen unterteilt. Die einzelnen 
Gruppen wurden von Station zu Station 
geschickt, um viele kleine aber auch 
anspruchsvolle Aufgaben zu lösen. Am Ende 
der ganzen Veranstaltung gab es ein kleines  
Quiz. 
Insgesamt  war es sehr schön die einzelnen 
Stationen zu absolvieren. 
Besonders danken wir im Namen der Schüler 
der 5. Klassen, die an dem 
Gesundheitsnachmittag teil genommen haben, 
den 11. Klassen für die Organisation. 
 
Johannes Conrad, Marca Lina Pritsch, 5b 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
Projektwoche 2011 
 
Am 20. Juni 2011 startet an unserer Schule 
die traditionelle Projektwoche als Bestandteil 
des fächerverbindenden Unterrichts mit 
Projektcharakter.  
Während die Schülerinnen und Schüler der 
Klassenstufe 11 ihre wissenschaftliche Arbeit 
nach einjähriger Vorbereitungszeit 
vervollständigen, wird die Klassenstufe 10 neu 
in die Grundlagen dieser studienrelevanten 
Arbeitsform eingeführt. 
 
Die Schülerinnen und Schüler der 
Klassenstufen 5 bis 9  werden sich bis zum 
24. Juni 2011 mit folgenden Themen intensiv 
beschäftigen: 
 
 
Klassenstufe 5: 
 Fliegen, Musical 
Klassenstufe 6: 
 Nachhaltige Wirkung der Antike  

auf unsere Kultur 
Klassenstufe 7: 
 Begegnung mit mir und dem Fremden 
Klassenstufe 8: 
 Natur-Technik-Umwelt, Roboter 
Klassenstufe 9: 
 Darstellendes Spiel –  

spielerisch Darstellen 
 
Im Vorfeld der Projektwoche wird in jeder 
Klassenstufe ein Vorbereitungstreffen 
durchgeführt, welches der Klärung aller 
organisatorischen Fragen dient. Der konkrete 
Termin ist jeweils dem aktuellen 
Vertretungsplan zu entnehmen. 
 
Für die engagierte Vorbereitung der 
Projektwoche möchten wir allen 
Arbeitsgruppen und für die finanzielle 
Unterstützung besonders dem Förderverein 
danken. 
 

   Frank Rotte, Fachleiter 
 
 
 
 
 



Wichtige Termine bis zum Schuljahresende 
 
11.05.   Regenwald-Sponsorenlauf  
13.05. - 31.05.  Mündliche Abiturprüfung  
17.05.   Theaterabend (19.00 Uhr, Aula) 
18.05.   Außerordentliche Schulkonferenz (19.00 Uhr, Zimmer 19) 
20.05.   Kolloquien zur Besonderen Lernleistung 
23.05. - 27.05.  Abschlussfahrten der Klassen 10  
25.05.   Projektgruppe „Bauauslagerung“ (19.00 Uhr, Zimmer 19) 
 
01.06.   Exkursions- oder Wandertag für alle Klassen  
03.06. .   Beweglicher Ferientag  
06.06. - 09.06. bzw. 14.06. - 17.06.  Sommersportlager Klasse 7  
09.06. - 17.06.  Besondere Leistungsfeststellung Klasse 10  
10.06.   Zeugnisausgabe 12/II  
 
20.06. - 24.06.  Projektwoche  
21.06.   Elternabend für die neuen 5. Klassen (19.00 Uhr, Aula) 
24.06.   Abgabe der Facharbeiten Klasse 11  
27.06. - 01.07.  Studienfahrt Klasse 11  
27.06.   Versetzungskonferenzen 
29.06.   Abiturzeugnisausgabe (17.00 Uhr, Rathaus) 
30.06.   Abiturientenball 
 
05./06.07.  Lehrbuchtausch 
07.07.   Schulfest (10.00 bis 15.00 Uhr)  
08.07.   Zeugnisausgabe Klassen 5 - 11  
 
11.07. - 19.08.  Sommerferien 
 
 
Beschlüsse der Schulkonferenz zum Schuljahr 2011/12  vom 06. April 2011 
 
„Die Schulkonferenz beschließt,  

− für das Schuljahr 2011/12 gemäß Förderrichtlinie GTA mit Änderung vom 02.02.2011 
wieder einen Antrag zur Einrichtung von Ganztagsangeboten zu stellen. 

− folgende Termine für das Schuljahr 2011/12: freibeweglicher Ferientag am 14.11.2011 
und Pädagogischer Tag am 15.11.2011.  
Am 15.11.2011 erhalten die Schüler der 11. und 12. Klassen Aufgaben in angemesse-
nem Umfang für die Fächer, welche an diesem Tag zu unterrichten wären.“ 

 
Themen, zu denen die Schulkonferenz beraten hat: 
 

− Erweiterung des MCG, Schulnetzplanung 
− Bauauslagerung, Stand der Vorbereitungen 
− Konzeption zur Berufs- und Studienorientierung am MCG 
− Maßnahmen zur Drogenprävention 
− Grundsätze der Haushaltsmittelvergabe für Lehr- und Unterrichtsmittel sowie Ausstattung 

____________________________________________________________________________ 
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